



歌謡曲のウラ話



年末のお楽しみは「紅白歌合戦」！…もうそんな時代ではありませんか？でも、年末になるとどんなアーティストが紅白に出るのか気になってしまいますね。さて、今年もあともう少しです。年末、年始の家族の会話のネタとして昔なつかしい歌謡曲のお話でもどうでしょうか。

紅白歌合戦

毎年、大みそかを彩る『NHK 紅白歌合戦』。第1回は1951（昭和26）年にNHK ラジオで放送され、第3回まではラジオでお正月に放送されていました。1953（昭和28）年から大みそかのテレビ放送となりました。そのため、この年に限ってはお正月と年末の一年に2回放送されたそうです。

テレビでの初回放送は、男女17人ずつ計34人の歌手が出演。トップバッターは紅組が赤坂小梅さんの『おてもやん』、白組が鈴木正夫さんの『花笠音頭』、トリは紅組が淡谷のり子さんの『アデュー』、白組が藤山一郎さんの『丘は花ざかり』というラインナップだったそうです。審査員も現在のように人気芸能人やスポーツ選手が務めるワケではなく、大手新聞社の学芸（文化）部長が採点するというシステムでした。以降、紅白歌合戦は現在まで大みそかの人気番組として定着しました。

実のところ、前向きな理由で大みそか放送に移行したワケではなく、お正月の三が日は人気歌手が正月公演のために忙しく、出演交渉が難しかったこと。また会場の確保も、三が日は歌手等の公演で会場が空いていないことが多く、仕方がなく大みそかの開催となったという裏事情があるそうですよ。

およげ！たいやきくん



日本で最も売れた歌謡曲「およげ！たいやきくん」。子ども向け番組『ひらけ！ポンキッキ』から生まれたこの曲は、1975年にリリースされると、オリコンチャートで11週連続1位を記録する大ヒットとなりました。

そんな日本を代表する名曲を巡って金銭トラブルが勃発していたことを知っていますか？消費税導入以前に「物品税」という税金がありました。いわゆる「ぜいたく品」を買った時に課税される税金。

『およげ！たいやきくん』が「歌謡曲」として認定されれば15%の物品税、一方「童謡」の場合には非課税。この税金を巡ってレコード会社と国税庁の間で論争が起きたそうです。散々揉めた結果、最終的に「童謡」として認定し物品税の、1億4000万円は非課税となったそうです。一説によると、レコードに「ぬりえ」が付録としてついていたので、童謡として認定されたそうです。

因みに、こんなにヒットしましたが、紅白歌合戦には出ていないんですよ。

チャコの海岸物語



サザンオールスターズの名曲、若い2人が海岸で恋をする「チャコの海岸物語」。この曲は、60年代の和製ポップスターへのリスペクトが込められた歌だったのです。

「チャコ」は、後に音楽プロデューサーとなってピンクレディーや小泉今日子さんを発掘する飯田久彦さんのこと。2番の歌詞に出てくる「心から好きだよ」の「ミーコ」とは、なんと弘田三枝子さんのことなのです。そして、3番の歌詞の「ピーナッツ」は、伝説の双子デュオ、ザ・ピーナッツのことなんだそうです。

1982年頃のサザンはCD売り上げがやや低迷していて、少しヤケっぽくなった桑田さんが、トシちゃん（田原俊彦）の真似をして歌ったんだそうです。1982年の紅白歌合戦では三波春夫を真似て登場しました。覚えていませんか？

世界にひとつだけの花

SMAPの大ヒット曲

「世界ひとつだけの花」

この歌の作詞・作曲を手がけられた槇原敬之さんは自身のある不祥事により、僧侶からカウンセリングを受けていたそうです。そして、自分を見つめ直すために仏教に出会い、あるお経に影響を受けたそうです。その時に書き上げた楽曲の一つが『世界にひとつだけの花』なんだそうです。そして、この影響を受けたお経は、

『仏説阿弥陀経(ぶっせつあみだきょう)』

特にこの中の「池中蓮華 大如車輪 青色青光 黄色黄光 赤色赤光 白色白光」という部分に感銘を受け歌詞を書かれたと言われています。ひとは、お仕着せの「らしさ」を身にまとい、「みんな」と同じになることに腐心し、安住しようとしています。しかし、その泥田から救い取られた蓮の華は、それぞれの色の光を放ち、その姿が実に尊い。誰と比較されることなく「じぶん」の人生の色と光を放ち「ともしび」となることが説かれているそうです。『世界にひとつだけの花』の歌詞の意味そのものですね。

漢字しりとり迷路

挑戦してみよう！

11月号こたえ

スタート

| | | | | |
|---|---|---|---|---|
| 起 | 動 | 退 | 避 | 暑 |
| 凶 | 作 | 敗 | 合 | 地 |
| 案 | 件 | 腐 | 豆 | 下 |
| 所 | 名 | 糸 | 卵 | 道 |
| 得 | 税 | 金 | 戦 | 路 |

ゴール

スタートからゴールまで熟語のしりとりで移動する迷路ゲームです。正しいルートでゴールまでたどり着くと、通らなかったパネルが出てきます。

| | | | | |
|---|---|---|---|---|
| 半 | 形 | 図 | 別 | 行 |
| 生 | 地 | 鑑 | 識 | 動 |
| 改 | 種 | 品 | 物 | 植 |
| 良 | 以 | 嚴 | 正 | 統 |
| 性 | 別 | 莊 | 前 | 派 |

この余りのパネルの漢字をつなぎ合わせてできる熟語が「答え」になります。例題では「以」と「前」のパネルが余るので、「以前」が答えとなります。

| | | | | |
|---|---|---|---|---|
| 都 | 発 | 中 | 傷 | 害 |
| 市 | 期 | 的 | 約 | 特 |
| 計 | 画 | 明 | 東 | 手 |
| 産 | 量 | 力 | 勢 | 形 |
| 業 | 革 | 命 | 名 | 作 |

こたえ

発明

都市計画 → 画期的 → 的中 → 中傷 → 傷害 → 特約 → 約束手形 → 形勢 → 勢力 → 力量 → 量産 → 産業革命 → 命名 → 名作

— 漢字しりとり迷路 応募方法 —

- ①名前 ②住所 ③電話番号 ④「かとけん通信」の中で興味があった記事、ご意見、ご感想など。
- ⑤答えをご記入の上 FAX かメールにてご応募下さい。

FAX 22-2133 ✉hirose@kato-const.jp ハガキやお電話でもOKです！

かんたんレシピ

豆乳キムチ鍋

❖材料❖
(2人分)

| | |
|---------|---------|
| 豚バラ薄切り肉 | 150g |
| キムチ | 100g |
| 白菜 | 200g |
| ニラ | 1/2 束 |
| えのき | 1/2 袋 |
| 絹豆腐 | 1/2 丁 |
| にんにく | 1 かけ |
| ごま油 | 大さじ 1/2 |
| 酒 | 大さじ 2 |
| みそ | 大さじ 2 |
| 豆乳 | 300cc |



- ① 豚肉は食べやすい大きさに切る。白菜はそぐようにして3cm幅に切る。ニラは4cm幅に切る。えのきは根元を切り落とし、2等分に切ってほぐす。豆腐は4等分に切る。にんにくは薄切りにし、芯を取り除く。
- ② 鍋にごま油を入れて熱し、豚肉を入れて色が変わるまで中火で炒める。水200ccと酒、にんにくを加えて煮立たせ、アクを取り除く。ふたをして弱火で5分程煮る。
- ③ ふたを取り、みそを溶き入れ、キムチの半量(50g)、豆乳を加えてあたためる。白菜、豆腐、えのきを加えて軽く煮立たせ、ふたをして弱めの中火で5分ほど煮る。
- ④ ニラ、残りのキムチ(50g)をのせさっと火を通したら完成です。



「めぐみ」のつぶやき...



あっという間に 12月。一年たつのは早いですね
振り返るとこの年は自分発信で行動できたように思います
友達との食事会、京都お寺巡り、一泊旅行など
来年はひとつ挑戦してみたい事があります。おぼろげな方向性からはい
てですが、なんとか時間を作りたいと考えています
お花も10年近く習いに行っていたけど、今はお休みしています
好きなのですが、やればやるほど難しく、ワンターンにやるのでやる気が
起るのを待っている次第です(汗)
家でじっとしているのが嫌で、煩惱だらけの私ですが、来年も小さなことを
コツコツと地道に行動してみたいと思います
来年もよろしく、お願いいたします



社長よりひとこと 「今年一年ありがとうございました」

つい先日新年の挨拶をした気がしますが、早くも忙しみの師走です。私バタバタとした日々を過
ごしております。慌ててくたない事はないですが、どうしてもこの時期は周りの人の行動に流されが
ちで、ついついセカセカしてしまいます。自分の学習能力のなさにあきれますが、これって多くの人が
そうなのかもです。今年は一日の能登半島大地震で始まりどんな年になるか不安でしたが、
一年通せば悪いことだけじゃなく良いこともたくさんありました。天秤にかけて良いことが
少しでも多ければOK! 新年が良いことが多くある年になりますように。加藤 淳



都市ガスリフォーム
専門店

か とけんホーム

〒620-0042 福知山市北本町二区30-1 加藤建設(株)



0120-24-1900

ホームページ

か とけんホーム

検索

社長ブログ

かも社長

検索

えっ!洗濯物まだ
外干しですか?
でも「乾太くん」
があれば大丈夫!

